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会　議　録

会議の名称 　令和６年度　第１回　豊春市民センター地域づくり推進会議

午前１０時００分

午前１１時２０分

開 催 場 所 　豊春市民センター２階　研修室１・２

議長(会長等)氏名 　会長　岡本　文雄

(出席人数：１０人)

岡本文雄、齋藤安行、小島悦郎、小野つた、板橋弘子、山口英治、

佐藤浩一、吉島久乃、永嶋智加、岩谷幸江

(出席人数：３人)

　飯口市民生活部長、矢野市民生活部参事、

　島田豊春市民センター所長

(出席人数：１人)

　吉久　高秀

(出席人数：４人)

永田飛鳳市議会議員、並木敏恵市議会議員、

中村貴彰市議会議員、鈴木一利市議会議員

□  要綱第３条第１号該当：

□  要綱第３条第２号該当：

□  要綱第３条第３号該当：

□  要綱第３条第４号該当：

開 催 日 時 令和６年９月２７日(金曜日)

委員氏名

説 明 者
そ の 他

事 務 局

オブサーバー

次第及び公開・一部
公開・非公開の区分

次第
１　開会
２　選任書交付
３　あいさつ
４　出席者紹介
５　会長及び副会長の選任について
６　報告事項
　(1) 市民センターの概要について
　(2) 豊春市民センター地域づくり推進会議の概要について　
７　協議事項
　(1) 今後のスケジュール及び会議の進め方（案）について
　(2) 意見交換
８　その他
９　閉会

一部公開・非公開
の場合はその理由

配 布 資 料

　資料１　春日部市市民センター（地区センター・公民館）
　資料２　春日部市市民センター地域づくり推進会議要綱
　資料３　今後のスケジュール及び会議の進め方（案）について
　資料４　豊春市民センターの機能充実について
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□　録音テープ等を使用した全文記録

☑　録音テープ等を使用した要点記録

□　要点記録

　会長　岡本　文雄

会議録の作成方法

会議録署名の指定
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発　言　者 発言内容　・　決定事項

事務局 資料の確認、会議録作成上会議を録音する旨了承いただく。

　１　開会

市民生活部長 　２　選任書交付

（市長代理）

市民生活部長 　３　あいさつ

（市長代理）

事務局 　４　出席者紹介

　５　会長及び副会長の互選について

仮議長 《委員の互選により、会長に岡本文雄委員を選出》

（市民生活部長）

議長 《委員の互選により、副会長に小野つた委員を選出》

議長 会議を公開する旨の報告。傍聴者がいない旨の報告。

　６　報告事項

　　（１）市民センターの概要について

　　（２）豊春市民センター地域づくり推進会議の概要について

市民センター長 　資料１及び２に基づき説明

議長 ただいまの説明に対しまして、委員からのご質問等ございますか。

委員 （なし）

議長 　７　協議事項

（１）今後のスケジュール及び会議の進め方（案）について

議長 ただいまの説明に対しまして、委員からのご質問等ございますか。
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発　言　者 発言内容　・　決定事項

委員 この会議の目的は、地域コミュニティの活性化を図ることなのか。

市民センター長 市民センターにおいて、①地域まちづくりの拠点②防災・防犯の拠点

③こどもの居場所づくり④各種証明書の発行の4つの機能を追加して

おります。この機能の充実が地域コミュニティの活性化に繋がるものと

考えております。

委員 要綱の活動内容は、広い視野での議論となるが、4つの機能に特化

しなくてもよいのか。

市民センター長 本日の市民センター地域づくり推進会議において、できるものとでき

ないものがあると思いますが、まずは委員から様々なご意見をいただき、

地域のまちづくりや自治会の活性化につながるよう、方向性を示すこと

ができればと考えております。

議長 ほかにご質問等はありますか。

ないようなので、今後のスケジュール及び会議の進め方については、原

案どおりでよろしいでしょうか。

委員 （異議なし）

議長 　７　協議事項

（２）意見交換

委員 高齢者の方ができるだけ健やかで過ごしてもらうためには、フレイル予

防が必要と考えている。また、もしもの時の緊急連絡先を記し、携帯する

安心カードを、公民館で配布しています。今後も高齢者福祉の視点から、

地域をよくする活動を進めていきたい。

委員 令和６年度より、豊春市民センターと名称が変わったが、認知度が低い

のでＰＲが必要と思う。行政や自治会等から発行する印刷物に、豊春市

民センター（豊春地区公民館）と併記するなど検討してみてはいかがか。
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発　言　者 発言内容　・　決定事項

委員 居住地域から、公民館が遠く、また、利用する機会がほとんどない。

公民館活動に関心が薄い状況である。

地区の行事を通して地域コミュニティの活性化を図ることがいいのでは

ないか。

委員 地域の活性化についてとても関心がある。

まちづくりに関して、居住している市民が、この地域をよくしようとす

る意識が薄いのではないか。自治会活動が自分たちの住むまちをよくし

ようとすることに繋がっていないのではないか。

一人一人が自分たちでまちづくりをしていくんだという意識付けができ

ればいいと考えておる。

委員 駅までのアクセスが悪い。車や自転車など危険な箇所が多く、通勤で通っ

ているとストレスがたまる。少しでも改善してほしい。

委員 今年の夏はとても暑く、外で遊ぶことができない中、公共施設に子ども

達の居場所ができたことが、非常にありがたかった。こどもを取り巻く

環境は、年々厳しくなっており、子育て世帯の貧困や孤立が多くなって

いるように感じる。このような子育て世帯では、地域の情報の収集の仕

方がわからないことが多いと感じる。

学校の情報を、公民館から情報発信などできたらいいと思う。

委員 こどもの数が減っている。出産する病院がない。また、働きながら子ど

もを育てることがすごく大変な時だと思う。

地域の活性化を考えた場合、若い世代の参加が必要だと思う。また、こ

の地域でどう過ごしたかによって、将来の地域との関わりが変わるので

はないか。

子どもの遊び場は、受付しない子どももいると思うので、もっと多くの

子どもが利用しているのではないか。

委員 公民館の利用者は、限定的であり、新規利用者が少ないように思われる。

若い人の利用が少なく、人を呼べるイベントなどの開催が必要と思う。

また、イベントなどの広報が重要であり、どのようにアプローチするの
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発　言　者 発言内容　・　決定事項

か難しいと思う。

現在は、スマホ等で情報取得できるが、あえて自治会報は紙で発行して

いる。将来を担うこどもを巻き込んだ取り組みが必要と考える。

委員 現在の自治会加入率は、約５０％であり、年々減少傾向となっている。

地域で火事があり、焼け出された世帯の対応に苦慮した経験がある。

公民館に問い合わせても、対応が難しいと言われたが、どのようにすれ

ばいいのかなどのアドバイスがあれば良かった。

議長 ほかにご意見等はありますか。

ないようなので、意見交換については終了いたします。

議長 　８　その他

事務局 次回の日程にいては、会議終了後、先程提示しました日程で、委員の都

合を把握させていただき、改めて会長と協議の上ご連絡いたします。

議長 以上で、本日予定しておりました議事は、すべて終了いたしましたので

これをもちました議長の職を解かせていただきます。

委員の皆様のご協力ありがとうございました。

事務局 以上を持ちまして、令和６年度　第１回　豊春市民センター地域まち

づくり推進会議を閉会いたします。

　議事の顛末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。

　　　令和６年１１月８日

署名者の職・氏名 会　長　　岡　本　文　雄


